

TRATADOS Y ACUERDOS COMERCIALES

LIC. MONICA ELIZABETH CULEBRO GOMEZ

13/05/2022

LICENCIATURA EN DERECHO

Brianda Paola Ruiz Gómez

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

INTRODUCCION

El comercio puede desempeñar un papel muy importante como factor impulsor de la productividad, el crecimiento, los ingresos y el empleo. Hay pruebas de que la apertura al comercio redundará en aumentos del ingreso nacional de los países.

El comercio puede también traducirse en nuevos y mejores empleos y mejorar las condiciones laborales en general. Es esencial para la transferencia de conocimientos, tecnología y aptitudes, y por ende para el desarrollo. En muchos casos constituye incluso la principal fuente externa de financiación para el desarrollo.

La ayuda para el comercio permite a los países en desarrollo maximizar los beneficios del comercio al ayudarlos a analizar y aplicar los acuerdos comerciales y a adaptarse a ellos, así como a crear la capacidad de oferta y la infraestructura que necesitan para competir en los mercados internacionales.

TRATADOS Y ACUERDOS COMERCIALES

Un tratado comercial o de comercio es un acuerdo que establecen dos o más países bajo el amparo del derecho internacional y con el objetivo de mejorar sus relaciones en términos económicos y de intercambio comercial.

Estos tratados comerciales ofrecen las siguientes ventajas:

- Acceso a mercados más amplios
- Competitividad y acceso a una mayor diversidad de productos y servicios
- Eliminación de condiciones y barreras comerciales
- Intercambio de tecnología

Importancia de los Tratados Comerciales

Los Tratados Internacionales, forman parte de una estrategia comercial de largo plazo que busca consolidar mercados para los productos y servicios, con el fin de desarrollar una oferta exportable competitiva, que a su vez genere más y mejores oportunidades para los mercados nacionales.

La experiencia muestra que los países que más han logrado desarrollarse en los últimos años, son aquellos que se han incorporado exitosamente al comercio internacional, ampliando de esta manera el tamaño del mercado para sus sectores empresariales.

Ventajas y desventajas

Contribuyen al crecimiento económico y a mejorar la competitividad de las empresas, dado que es posible disponer de materia prima y maquinaria a menores costos.

Facilitan el incremento del flujo de inversión extranjera directa, al otorgar certidumbre y estabilidad en el tiempo a los inversionistas.

Ayudan a competir en igualdad de condiciones con otros países que han logrado ventajas de acceso mediante acuerdos comerciales similares.

Fomentan la creación de empleos derivados de una mayor actividad exportadora.

Sin embargo, no todos los sectores de la economía se benefician de igual manera con los tratados de libre comercio.

Hay sin duda productos de mayor sensibilidad en el proceso de negociación que deben ser protegidos con determinados mecanismos de defensa comercial.

Los efectos negativos sobre ciertos productos también pueden atenuarse y de mejor manera, si se toma las medidas adecuadas para impulsar su competitividad o en todo caso incentivar las actividades con un mayor potencial de crecimiento.

El TLCAN, o Tratado de Libre Comercio de Canadá, México y Estados Unidos; que entró en vigor en 1994.

Alrededor del año 2009 se logró la libertad arancelaria, en un proceso que implica las transacciones en dólares.

Este tratado, el cual ya ha sido reformado y modernizado, en la actualidad está en proceso de aprobación por los tres países y se le conoce como United States, México and Canadá Agreement por sus siglas en inglés UMSCA, o T-MEC, en México

El TLCUEM, se estableció con la Unión Europea, está vigente desde 2000 y está integrado en una alianza política y cooperativa del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación México UE.

El Tratado de Libre Comercio México AELC involucra a Suiza, Noruega, Islandia y Liechtenstein, la relación de intercambio desde su implementación es sobre todo en los sectores químicos, de maquinaria y manufactura, así como en los servicios.

TRATADOS CON PAISES DE CENTRO Y SUDAMÉRICA.

El Tratado de Libre Comercio entre México y Colombia se firmó en 1994 e implica la desgravación de los productos industriales, además del sector automotriz y de los productos agropecuarios.

En 1999, entró en vigor el Tratado de Libre Comercio Chile-México, gracias al cual ha crecido el intercambio entre ambos países.

En 2004, se suscribió el acuerdo con Uruguay, donde hay una liberación arancelaria en los productos agropecuarios, pesqueros e industriales.

El acuerdo entre México e Israel se inició a mediados del año 2000 y permitió el crecimiento del comercio con dicha nación, además de que es el principal aliado en Medio Oriente.

En 2012, se dio marcha al Acuerdo de Integración Comercial Perú México. México exporta gran cantidad de tecnología y electrodomésticos, mientras que Perú tiene un importante acceso a la prestación de servicios.

El Tratado de Libre Comercio México - Centroamérica inició en 2012, donde el intercambio mexicano en Guatemala, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Nicaragua, generó un mayor intercambio comercial en América Latina.

El comercio con Panamá creció ampliamente, ya que se firmó una alianza en 2015 como parte de una agenda de integración con las naciones centroamericanas, que a la vez permite abrir un campo de exportación.

El Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica, conocido como TPP, comenzó en 2005, aunque México se alió en 2016. Es un importante avance en materia de comercio exterior, ya que integra a países de economías diversas de tres continentes, entre los cuales se encuentra Australia, Canadá, Japón, Perú y Singapur.

México también tiene alianzas con más de cincuenta países, en la mayor parte de los continentes, razón por la cual se le considera como un referente en los tratados de comercio, en tanto que le han permitido adquirir nuevos bienes y servicios.

Con la firma de estos Tratados internacionales en comercio exterior de México, se crea una oportunidad para los trabajadores mexicanos, además se abre el campo de las exportaciones y de crecimiento conjunto.

CONCLUSION

En conclusión el comercio es un elemento clave para las relaciones entre países ya que es la fuerza que los sostiene. El comercio y los tratados internacionales hacen posible que un país importe aquellos bienes cuya producción interna no es suficiente, además hace posible la exportación de productos que se producen en exceso a otros países.

Estas diferentes alianzas que se forman entre los países han ayudado al desarrollo de varios países económicamente y también para la población ya que favorecen el empleo y la producción de trabajos.

BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGIA TRATADOS Y ACUERDOS COMERCIALES UNIDAD I Y II

<https://www.gob.mx/agricultura/articulos/tratados-comerciales>